

**PENGARUH TINGKAT LITERASI KEUANGAN SYARIAH
DAN KEMUDAHAN PENGGUNAAN TERHADAP
KEPUTUSAN MAHASISWA DI PROVINSI BANGKA
BELITUNG DALAM MENGGUNAKAN *QUICK RESPONSE
CODE INDONESIAN STANDARD (QRIS)***



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan
Memperoleh Gelar Sarjana Sarjana Ekonomi (S.E)**

Oleh:

ERIKA ANDRAINA

1931028

**Program Studi Perbankan Syariah
Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam**

Kepada:

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)

SYAIKH ABDURRAHMMAN SIDDIK

BANGKA BELITUNG

TAHUN 2023



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG
FAKULTAS SYARIAH DAN EKONOMI ISLAM**

Jalan Raya Petaling KM 13 Kec. Mendo Barat Kab. Bangka Prov. Kep. Babel 33173

E-mail: humas@iainsasbabel.ac.id/fs@iainsasbabel.ac.id

Website: www.iainsasbabel.ac.id

SURAT KETERANGAN BEBAS PLAGIASI

Nomor: B- 1530/FS/B9/PP.00.9/10/2023

Berdasarkan Surat Pernyataan Keaslian dari mahasiswa, Surat Pernyataan Bebas Plagiat dari mahasiswa dan diketahui Ketua Prodi dan hasil cek plagiasi (*Original Report*), maka Dekan Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam Institut Agama Islam Negeri Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung bersama ini menerangkan bahwa:

Nama Mahasiswa : Erika Andraina
NIM : 1931028
Prodi : Perbankan Syariah
Judul Skripsi : Pengaruh Tingkat Literasi Keuangan Syariah dan Kemudahan Penggunaan Terhadap Keputusan Mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam Menggunakan Quick Response Code Indonesia Standard (QRIS)

Maka Skripsi Mahasiswa tersebut dinyatakan telah memenuhi syarat tulisan ilmiah Bebas Plagiasi dengan batas maksimal 25% berdasarkan Permendiknas Nomor 17 Tahun 2010 Tentang Pencegahan Penanggulangan Plagiat di Perguruan Tinggi dan Keputusan Direktorat Jenderal Pendidikan Islam Nomor 7142 Tahun 2018 Tentang Pencegahan Plagiarisme di Perguruan Tinggi Keagamaan Islam.

Demikian surat keterangan ini dikeluarkan sebagai salah satu syarat izin penjiilidan skripsi lulusan Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung. Apabila dikemudian hari terdapat kekeliruan, surat keterangan ini akan ditarik kembali dan kelulusan yang bersangkutan akan ditinjau ulang.

Bangka, 25 Oktober 2023
Dekan,

Dr. Hendra Cipta, M.S.I.
NIP. 198007132008011010

HALAMAN PERNYATAAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Erika Andraina

NIM : 1931028

Program Studi : Perbankan Syariah

Fakultas : Syariah dan Ekonomi Islam

Dengan ini menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini yang berjudul "Pengaruh Literasi Keuangan Syariah dan Kemudahan Penggunaan terhadap Keputusan Mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam Menggunakan *Quick Response Code Indonesian Standard (QRIS)*" ini adalah asli hasil karya atau penelitian sendiri, dan bukan merupakan karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kejarjanaan di suatu perguruan tinggi mana pun serta bebas dari plagiasi. Sepanjang pengetahuan saya, tidak terdapat karya atau pendapat orang lain, kecuali yang secara tertulis dijadikan acuan/kutipan dalam naskah skripsi ini. Apabila di lain waktu terbukti adanya penyimpangan dalam karya ini, maka tanggung jawab sepenuhnya ada pada penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dan apabila pernyataan ini tidak benar saya bersedia dituntut di muka hukum.

Bangka, 14 Agustus 2023

Yang menyatakan



NIM. 1931028



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN)
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG
FAKULTAS SYARIAH DAN EKONOMI ISLAM

Jl. Raya Mentok KM 13, Desa Perating, Kec. Mentok Barat, Kab. Bangka, Prov. Belitung, 33173

NOTA DINAS PEMBIMBING

Hal : Skripsi
Saudari Erika Andraina

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam
IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung
di Bangka

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Setelah membaca, mencermati, dan melakukan beberapa kali bimbingan serta mengadakan perbaikan seperlunya, baik dari segi isi, bahasa, maupun teknik penulisan, maka Kami selaku Pembimbing berpendapat bahwa skripsi mahasiswa di bawah ini:

Nama : Erika Andraina
NIM : 1931028
Program Studi : Perbankan Syariah
Judul : Pengaruh Literasi Keuangan Syariah dan Kemudahan Penggunaan terhadap Keputusan Mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam Menggunakan *Quick Response Code Indonesian Standard (QRIS)*

telah dapat diajukan kepada Dekan Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung untuk memenuhi salah satu dari syarat memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E). Harapan kami, semoga dalam waktu dekat Skripsi ini dapat dimunaqasyahkan.

Demikian dan harap maklum. Atas segala perhatiannya diucapkan banyak terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Bangka, Agustus 2023

Pembimbing I

Dr. Ahmad Irvani, SE., M.Ag
NIP.197609222008011010

Pembimbing II

Diah Novianti, M.E
NIP.199111182019032021



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
SYAIKH ABDURRAHMAN SIDDIK BANGKA BELITUNG
Jalan Raya Praling Km.13 Kec. Mendo Barat, Kab. Bangka, Prov. Kep. Bangka Belitung
E-Mail: kemas@iainsababel.ac.id
Website: www.iainsababel.ac.id

PENGESAHAN

Nomor: B - 138 In.40/B11/FS/PP.00.9/10/2023

Skripsi dengan judul : Pengaruh Tingkat Literasi Keuangan Syariah dan Kemudahan Penggunaan terhadap Keputusan Mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam Menggunakan *Quick Response Code Indonesian Standards* (QRIS).

Yang dipersiapkan dan disusun oleh:

Nama : Erika Andraina
N I M : 1931082
Fakultas : Syariah dan Ekonomi Islam
Program Studi : Perbankan Syariah

DEWAN SIDANG MUNAQASHAH

1. Dekan,
Dr. H. Iskandar, M.Hum
NIP. 197305252006041003
2. Ketua Program Studi,
Feby Ayu Amalia, M.H.
NIP. 199402212019032019
3. Penguji I,
Dr. Rahmat Ilyas, M.S.I
NIP. 198208042009121006
4. Penguji II/ Kctua Sidang,
Atika, M.Ak
NIDN. 2014099103



telah dimunaqasyahkan pada hari: Kamis, 14 September 2023, dengan nilai B (82,25) dan dinyatakan sah serta diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar S.E.

HALAMAN MOTTO

فَاصْبِرْ إِنَّ وَعْدَ اللَّهِ حَقٌّ

Maka bersabarlah kamu, sesungguhnya janji Allah itu benar...

[QS. Ar- Rum: 60]

“Selalu ada harga dalam sebuah proses. Nikmati saja lelah-lelah itu. Lebarakan lagi rasa sabar itu. Semua yang kau investasikan untuk menjadikan dirimu serupa yang kau impikan, mungkin tidak akan selalu berjalan lancar. Tapi, gelombang-gelombang itu yang nanti bisa kau ceritakan”

(Boy Chandra)

“It’s fine to fake it until you make it, until you do, until it true”

TaylorSwift.

- To be kind, to be humble and to be love-erikaandr.

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji syukur bagi Allah SWT atas limpahan Rahmat, taufiq, hidayah dan inayah-Nya kepada penulis beserta keluarga dan saudara lainnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Skripsi penulis persembahkan untuk:

1. Kedua Orang tua tercinta, Bapak Fahorozi dan teristimewa Ibu Evi Jawani, yang tidak hentinya memberikan kasih sayang dengan penuh cinta dan selalu memberikan motivasi. Terimakasih untuk semuanya berkat do'a dan dukungan mama dan papa saya bisa berada dititik ini. Iloveyou more
2. Abangku M. Harry Fardhoni dan adikku M. Rafa Algifari. Terima kasih atas semangat, doa, dan selalu menghibur saya.
3. Bapak dan Ibu Dosen pembimbing, penguji dan pengajar yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan saya, memberikan bimbingan dan pelajaran yang tiada ternilai harganya, agar saya menjadi lebih baik. Semoga jerih payah bapak ibu terbayarkan dan selalu dilimpahkan kesehatan.
4. Teruntuk sahabat saya Fina Annisya yang selalu ada kapan pun saya butuhkan, menjadi teman bertukar pikiran, tempat berkeluh kesah, dan menjadi support system penulis dalam menyelesaikan tugas akhir.
5. Isti Azzah, Angelia Nurtasbita, Amirah Hazwani, Nadiah Sakinah, Annisyah, Dwita Mentari, Zahara Livana, Nurkholish, Anika, Amaria Oktaviola, Delka Aprilia, Yuk Sandra, Yuk Desti Terimakasih sudah memberikan doa, semangat dan dukungan, bantuan serta hiburan.

6. Syiffa Anasya, Wiwik Setianingsih dan Rista Purnawan kalian adalah orang-orang pilihan yang selalu berada dibalik layar, kebersamai dalam perjuangan dan selalu mau saya repotkan, semoga dilancarkan sampai akhir perjuangan.
7. BTS dan Taylor Swift. Terimakasih atas lagu-lagu yang selalu menemani saya selama menyelesaikan skripsi.
8. Diriku sendiri, terimakasih karena telah mampu berusaha keras dan berjuang sejauh ini. Mampu mengendalikan diri dari berbagai tekanan di luar keadaan dan tak pernah memutuskan menyerah sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini. Sehingga dapat menyelesaikan dengan baik dan semaksimal mungkin, ini merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.
9. Almamater kebanggaan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung.

**PENGARUH LITERASI KEUANGAN SYARIAH DAN KEMUDAHAN
PENGUNAAN TERHADAP KEPUTUSAN MAHASISWA DI PROVINSI
BANGKA BELITUNG DALAM MENGGUNAKAN *QUICK RESPONSE
CODE INDONESIAN STANDARD (QRIS)***

Erika Andraina

1931028

Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam

Institut Agama Islam Negeri

Syaiikh Abdurrahman Siddik

Bangka Belitung

Abstrak

Permasalahan dalam penelitian ini adalah tingkat literasi keuangan syariah mahasiswa yang masih rendah. Sehingga pemahaman mengenai keuangan digital masih kurang dan belum merata. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh literasi keuangan syariah dan kemudahan penggunaan terhadap keputusan mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam menggunakan *QRIS*.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan populasi mahasiswa IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung, Universitas Bangka Belitung dan Universitas Muhammadiyah Bangka Belitung. Penelitian ini menggunakan pendekatan teori perilaku konsumen dalam perspektif Islam. Sumber data adalah data primer penyebaran angket dan data sekunder meliputi kajian pustaka yang mendukung hasil penelitian. Populasi penelitian ini berjumlah 16.252 dengan menggunakan *purposive sampling* diperoleh 375 responden. Pengolahan data dilakukan dengan menggunakan IBM SPSS versi 22.0

Hasil pengolahan data diketahui bahwa secara parsial variabel literasi keuangan syariah dengan tingkat signifikansi $0,028 < 0,05$ dan nilai t hitung $2,212 > t$ tabel $1,966$. Variabel kemudahan penggunaan juga berpengaruh signifikan, $0,000 < 0,05$ dan nilai t hitung $28,120 > t$ tabel $1,966$. Sedangkan secara simultan variabel literasi keuangan syariah dan kemudahan penggunaan berpengaruh signifikan dengan tingkat signifikan $0,000 < 0,05$ dan nilai F hitung $643,664 > 4,650$. Kemudian diketahui variabel literasi keuangan syariah dan kemudahan penggunaan mempengaruhi keputusan mahasiswa menggunakan *QRIS* sebesar $77,8\%$ dan sisa $22,2\%$ yang dipengaruhi oleh variabel lainnya. Peneliti selanjutnya diharapkan menambahkan variabel seperti kebijakan makro, kebijakan mikro, pengaruh sosial dan lainnya.

Kata Kunci: *Literasi Keuangan Syariah, Kemudahan Penggunaan, Keputusan Mahasiswa, QRIS*

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji syukur ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayah Nya. Penulis dapat menyelesaikan Proposal Skripsi dengan judul “Pengaruh Tingkat Literasi Keuangan Syariah dan Kemudahan Penggunaan Terhadap Keputusan Mahasiswa di Provinsi Bangka Belitung dalam Menggunakan *Quick Response Code Indonesian Standard (Qris)*” dengan lancar.

Adapun penyusunan proposal skripsi ini dilakukan sebagai salah satu syarat penyusunan skripsi Program Studi Perbankan Syariah pada program S1 di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung dan selanjutnya proposal ini sebagai bahan pertimbangan pihak terkait untuk dilanjutkan ke bentuk skripsi.

Penulis menyadari dalam penyusunan proposal skripsi ini tidak akan selesai tanpa bantuan bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak sehingga peneliti dapat menyelesaikan laporan penelitian ini dengan baik. Oleh karena itu pada kesempatan ini dengan penuh rasa syukur dan segala kerendahan hati, izinkanlah penulis untuk mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Dr. Irawan, M.S.I. selaku Rektor IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung, Beserta para staf.
2. Bapak Dr. H. Iskandar, M. Hum. selaku Dekan Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam, Beserta staf.
3. Ibu Reka Meilani, M.M. selaku Ketua Program Studi Perbankan Syariah Bapak Rudi Hartono, M.S.I selaku sekretaris Program Studi Perbankan Syariah IAIN Syaikh Abdurrahman Siddik Bangka Belitung.
4. Bapak Dr. Ahmad Irvani S.E selaku pembimbing I dan Diah Novianti, M.E selaku pembimbing II yang telah banyak membantu penyusun, memberikan waktu, pemikiran serta pengarahan yang sangat baik berupa saran dan bimbingan terhadap skripsi ini. Terima kasih bapak ibu semoga jerih payahmu terbayarkan dan selalu dilimpahkan Kesehatan.
5. Bapak dan Ibu Dosen Program Studi Perbankan Syariah beserta staf akademik Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam.

6. Para responden mahasiswa di IAIN SAS Babel, UBB dan UNMUH Babel tahun 2022 yang telah meluangkan waktu untuk mengisi kuesioner, tanpa kalian skripsi ini tidak akan selesai.
7. Seluruh teman-teman seperjuangan Program Studi Perbankan Syariah, yang sudah kurang lebih empat tahun bersama dalam perjuangan yang tidak dapat penyusun sebutkan satu persatu. Terimakasih atas dukungannya selama ini.

Penyusun berharap dan berdoa semoga amal baik mereka dibalas oleh Allah SWT dengan pahala yang berlipat ganda. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat untuk pnyusun, pembaca dan menjadi hal positif bagi banyak pihak.

Bangka, 14 Agustus 2023

Erika Andraina

1931028

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERNYATAAN.....	ii
NOTA DINAS PEMBIMBING.....	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
ABSTRAK	vii
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR.....	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah dan Pembatasan Masalah.....	9
C. Tujuan Penelitian	10
D. Kegunaan penelitian	11
E. Sistematika Pembahasan	11
BAB II KAJIAN PUSTAKA	
A. Hasil Penelitian Terdahulu Yang Relevan Dengan Variabel	13
B. Hubungan Antar Variabel	20
C. Kerangka Pikir Penelitian	22
D. Landasan Teoritis	23
E. Hipotesis.....	54
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Jenis Penelitian.....	56
B. Data dan Jenis data.....	56
C. Populasi, Sampel dan Teknik Sampling.....	57
D. Definisi Operasional Variabel.....	59
E. Instrumen Penelitian dan Skala Pengukuran.....	68
F. Teknik Pengumpulan Data.....	69

G. Validitas dan Realibilitas	70
H. Analisis Data	72
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	
A. Hasil Penelitian	79
1. Deskripsi Subjek	79
2. Deskripsi Responden	85
3. Pengujian Hipotesis.....	88
B. Pembahasan.....	102
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan.....	114
B. Saran	115
DAFTAR PUSTAKA	117
LAMPIRAN-LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel I. 1 Perbandingan Indeks Literasi dan Inklusi Keuangan Syariah Indonesia.....	5
Tabel III. 1 Definisi Operasional Variabel.....	60
Tabel III. 2 Skala Likert	69
Tabel IV. 1 Validitas Literasi Keuangan Syariah	89
Tabel IV. 2 Validitas Kemudahan Penggunaan	90
Tabel IV. 3 Validitas keputusan Mahasiswa.....	90
Tabel IV. 4 Hasil Uji Reabilitas	91
Tabel IV. 5 Uji Multikolonieritas.....	94
Tabel IV. 6 Uji Heteroskedastisitas	95
Tabel IV. 7 Syarat Uji Autokorelasi	96
Tabel IV. 8 Uji Autokorelasi.....	96
Tabel IV. 9 Uji Regresi Linier Berganda.....	97
Tabel IV. 10 Uji Parsial (T)	99
Tabel IV. 11 Uji Simultan (F).....	101
Tabel IV. 12 Koefisien Determinasi (R ²).....	102

DAFTAR GAMBAR

Gambar I.1 Hasil Observasi Keputusan Mahasiswa Menggunakan QRIS ...	7
Gambar II.1 Kerangka Pikir Penelitian	23
Gambar IV.1 Jenis Kelamin	86
Gambar IV.2 Perguruan Tinggi	87
Gambar IV.3 Fakultas	87
Gambar IV.4 Uji Normalitas.....	93

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1. Kuesioner Penelitian
- Lampiran 2. Hasil Output SPSS Instrumen Penelitian
- Lampiran 3. Hasil Uji Asumsi Klasik
- Lampiran 4. Hasil Pengujian Hipotesis
- Lampiran 5. Data Mahasiswa IAIN SAS Babel
- Lampiran 6. Data Mahasiswa UBB
- Lampiran 7. Data Mahasiswa UNMUH Babel
- Lampiran 8. Data Mahasiswa Pengguna QRIS
- Lampiran 9. Pengesahan Borang Skripsi
- Lampiran 10. Daftar Riwayat Hidup